

# Rendre témoignage à la vérité

*Jean 5, versets 31 à 40*

« Jésus leur parla de nouveau, et dit : Je suis la lumière du monde ;  
celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres,  
mais il aura la lumière de la vie.  
Là-dessus, les pharisiens lui dirent :  
Tu rends témoignage de toi-même ; ton témoignage n'est pas vrai. »

(Jean 8.12-13 LSG)

« Il retourna donc à Cana en Galilée, où il avait changé l'eau en vin.  
Il y avait à Capernaüm un officier du roi, dont le fils était malade.  
Ayant appris que Jésus était venu de Judée en Galilée, il alla vers lui,  
et le pria de descendre et de guérir son fils, qui était près de mourir.  
Jésus lui dit: Si vous ne voyez des miracles et des prodiges,  
vous ne croyez point. L'officier du roi lui dit: Seigneur,  
descends avant que mon enfant meure. Va, lui dit Jésus, ton fils vit.  
Et cet homme crut à la parole que Jésus lui avait dite, et il s'en alla. »

(Jean 4.46-50 LSG)

« Comme déjà il descendait, ses serviteurs venant à sa rencontre,  
lui apportèrent cette nouvelle: Ton enfant vit.  
Il leur demanda à quelle heure il s'était trouvé mieux ;  
et ils lui dirent: Hier, à la septième heure, la fièvre l'a quitté.  
Le père reconnut que c'était à cette heure-là  
que Jésus lui avait dit: Ton fils vit. Et il crut,  
lui et toute sa maison. »

(Jean 4.51-53 LSG)

« Les Juifs poursuivaient Jésus, parce qu'il faisait ces choses le jour du sabbat. Mais Jésus leur répondit : Mon Père agit jusqu'à présent ; moi aussi, j'agis. À cause de cela, les Juifs cherchaient encore plus à le faire mourir, non seulement parce qu'il violait le sabbat, mais parce qu'il appelait Dieu son propre Père, se faisant lui-même égal à Dieu. »

(Jean 5.16-18 LSG)

« Car, comme le Père a la vie en lui-même, ainsi il a donné au Fils d'avoir la vie en lui-même. Et il lui a donné le pouvoir de juger, parce qu'il est Fils de l'homme. Ne vous étonnez pas de cela ; car l'heure vient où tous ceux qui sont dans les sépulcres entendront sa voix, et en sortiront. Ceux qui auront fait le bien ressusciteront pour la vie, mais ceux qui auront fait le mal ressusciteront pour le jugement. »

(Jean 5.26-29 LSG)

« Je ne puis rien faire de moi-même : selon que j'entends,  
je juge ; et mon jugement est juste,  
parce que je ne cherche pas ma volonté,  
mais la volonté de celui qui m'a envoyé. »

(Jean 5.30 LSG)

« Mon Père agit jusqu'à présent ; moi aussi, j'agis. »

(Jean 5.17 LSG)

« Mais Jésus leur répondit : Mon Père agit jusqu'à présent ; moi aussi, j'agis. À cause de cela, les Juifs cherchaient encore plus à le faire mourir, non seulement parce qu'il violait le sabbat, mais parce qu'il appelait Dieu son propre Père, se faisant lui-même égal à Dieu. Jésus reprit donc la parole, et leur dit : En vérité, en vérité, je vous le dis, le Fils ne peut rien faire de lui-même, il ne fait que ce qu'il voit faire au Père ; et tout ce que le Père fait, le Fils aussi le fait pareillement. »

(Jean 5.17-19 LSG)

« Jésus donc leur dit : Quand vous aurez élevé le Fils de l'homme,  
alors vous connaîtrez ce que je suis,  
et que je ne fais rien de moi-même,  
mais que je parle selon ce que le Père m'a enseigné. »

(Jean 8.28 LSG)

« Jésus leur dit : Si Dieu était votre Père, vous m'aimeriez,  
car c'est de Dieu que je suis sorti et que je viens ;  
je ne suis pas venu de moi-même, mais c'est lui qui m'a envoyé. »

(Jean 8.42 LSG)

« Car je n'ai point parlé de moi-même ; mais le Père,  
qui m'a envoyé, m'a prescrit lui-même  
ce que je dois dire et annoncer. »

(Jean 12.49 LSG)

« Ne crois-tu pas que je suis dans le Père,  
et que le Père est en moi ?

Les paroles que je vous dis, je ne les dis pas de moi-même ;  
et le Père qui demeure en moi, c'est lui qui fait les œuvres. »

(Jean 14.10 LSG)

« Quand le consolateur sera venu, l'Esprit de vérité,  
il vous conduira dans toute la vérité ;  
car il ne parlera pas de lui-même,  
mais il dira tout ce qu'il aura entendu,  
et il vous annoncera les choses à venir. »

(Jean 16.13 LSG)

« Ce n'est pas à dire que nous soyons par nous-mêmes capables de concevoir quelque chose comme venant de nous-mêmes.

*Notre capacité, au contraire, vient de Dieu.*

*Il nous a aussi rendus capables* d'être ministres d'une nouvelle alliance, non de la lettre, mais de l'esprit ; car la lettre tue, mais l'esprit vivifie. »

(2 Corinthiens 3.5-6 LSG)

« Que le Dieu de paix,  
qui a ramené d'entre les morts le grand pasteur des brebis,  
par le sang d'une alliance éternelle, notre Seigneur Jésus,  
*vous rende capables de toute bonne œuvre*  
*pour l'accomplissement de sa volonté,*  
et fasse en vous ce qui lui est agréable, par Jésus-Christ,  
auquel soit la gloire aux siècles des siècles ! Amen ! »

(Hébreux 13.20-21 LSG)

« Mon jugement est juste,  
parce que je ne cherche pas ma volonté,  
mais la volonté de celui qui m'a envoyé »

(Jean 5.30 LSG)

« Car la chair a des désirs contraires à ceux de l'Esprit,  
et l'Esprit en a de contraires à ceux de la chair ;  
*ils sont opposés entre eux,*  
*afin que vous ne fassiez point ce que vous voudriez.* »

(Galates 5.17 LSG)

« Si c'est moi qui rends témoignage de moi-même,  
mon témoignage n'est pas vrai.

Il y en a un autre qui rend témoignage de moi,  
et je sais que le témoignage qu'il rend de moi est vrai.

Vous avez envoyé vers Jean, et il a rendu témoignage à la vérité.  
Pour moi ce n'est pas d'un homme que je reçois le témoignage ;  
mais je dis ceci, afin que vous soyez sauvés. »

(Jean 5.31-34 LSG)

« Un seul témoin ne suffira pas contre un homme pour constater un crime ou un péché, quel qu'il soit ; un fait ne pourra s'établir que sur la déposition de deux ou de trois témoins. »

(Deutéronome 19.15 LSG)

« Un seul témoin ne sera point valable contre un homme pour quelque crime et péché que ce soit, quelque péché qu'on ait commis ; sur la parole de deux ou de trois témoins, une chose sera valable. »

(Deutéronome 19.15 OST)

« Si c'est moi qui rends témoignage de moi-même,  
mon témoignage n'est pas vrai.

Il y en a un autre qui rend témoignage de moi,  
et je sais que le témoignage qu'il rend de moi est vrai.

Vous avez envoyé vers Jean, et il a rendu témoignage à la vérité.  
Pour moi ce n'est pas d'un homme que je reçois le témoignage ;  
mais je dis ceci, afin que vous soyez sauvés. »

(Jean 5.31-34 LSG)

Le témoignage n'est pas vrai, n'est pas valable,  
n'est pas digne de foi, ne peut suffire

« Il est écrit dans votre loi que le témoignage de deux hommes est vrai ; je rends témoignage de moi-même, et le Père qui m'a envoyé rend témoignage de moi. Ils lui dirent donc : Où est ton Père ? Jésus répondit : Vous ne connaissez ni moi, ni mon Père. Si vous me connaissiez, vous connaîtriez aussi mon Père. »

(Jean 8.17-19 LSG)

« Il est écrit dans votre loi que le témoignage de deux hommes est digne de foi. »

(Jean 8.17 OST)

« Si ton frère a péché, va et reprends-le entre toi et lui seul.  
S'il t'écoute, tu as gagné ton frère. Mais, s'il ne t'écoute pas,  
prends avec toi une ou deux personnes, afin que toute l'affaire  
se règle sur la déclaration de deux ou de trois témoins.  
S'il refuse de les écouter, dis-le à l'Église ;  
et s'il refuse aussi d'écouter l'Église,  
qu'il soit pour toi comme un païen et un publicain. »

(Matthieu 18.15-17 LSG)

« C'est lui, Jésus-Christ, qui est venu avec de l'eau et du sang ;  
non avec l'eau seulement, mais avec l'eau et avec le sang ;  
et c'est l'Esprit qui rend témoignage,  
parce que l'Esprit est la vérité. Car il y en a trois qui rendent  
témoignage : l'Esprit, l'eau et le sang, et les trois sont d'accord.  
Si nous recevons le témoignage des hommes,  
le témoignage de Dieu est plus grand ;  
car le témoignage de Dieu consiste en ce qu'il a rendu  
témoignage à son Fils. »

« Celui qui croit au Fils de Dieu a ce témoignage en lui-même ;  
celui qui ne croit pas Dieu le fait menteur,  
puisqu'il ne croit pas au témoignage que Dieu a rendu à son Fils.  
Et voici ce témoignage, c'est que Dieu nous a donné la vie  
éternelle, et que cette vie est dans son Fils.  
Celui qui a le Fils a la vie ;  
celui qui n'a pas le Fils de Dieu n'a pas la vie.  
Je vous ai écrit ces choses, afin que vous sachiez que vous avez la  
vie éternelle, vous qui croyez au nom du Fils de Dieu. »

(1 Jean 5.6-13 LSG)

« Jean était la lampe qui brûle et qui luit,  
et vous avez voulu vous réjouir une heure à sa lumière.  
Moi, j'ai un témoignage plus grand que celui de Jean ;  
car les œuvres que le Père m'a donné d'accomplir,  
ces œuvres mêmes que je fais, témoignent de moi  
que c'est le Père qui m'a envoyé. Et le Père qui m'a envoyé a  
rendu lui-même témoignage de moi. »

(Jean 5.35-37 LSG)

« Vous êtes la lumière du monde.  
Une ville située sur une montagne ne peut être cachée ; »

(Matthieu 5.14 LSG)

« Et le Père qui m'a envoyé  
a rendu lui-même témoignage de moi.  
Vous n'avez jamais entendu sa voix,  
vous n'avez point vu sa face, et sa parole ne demeure point en  
vous, parce que vous ne croyez pas à celui qu'il a envoyé.  
Vous sondez les Écritures,  
parce que vous pensez avoir en elles la vie éternelle :  
ce sont elles qui rendent témoignage de moi.  
Et vous ne voulez pas venir à moi pour avoir la vie ! »

(Jean 5.37-40 LSG)